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Plumas
aPalanCadO

Por David Gamboa

una semana con semáforo amarillo en 
ciudad Juárez y en las calles parece que nos 
dijeron que podemos regresar a nuestra 
vida precovidiana, se olvidaron las medidas 
elementales y los protocolos básicos.

está misma semana se reportaba 
que tras la reapertura, tan solo en españa 
habrían ya 23 mil nuevos casos registrados, 
sin duda resultado de ampliar la toma de 
muestras preventivas, pero también por 
relajar las medidas.

Veamos los ejemplos en el mundo y 
sigamos apegados a los protocolos de 
salud.

•••
una denuncia y una palanca que la 

enmudece…
llega a mi atención el caso de un fino 

caballero que tras interponer una denuncia 
de carácter anónimo ante cOeSPriS, por 
algunas irregularidades en un procedimien-
to que se habría realizado con el Dr. José 
Santos Valenzuela Félix en 2019, luego 
de meses en espera de resultados, se da 
cuenta que la autoridad además de muda 
le resultó ciega.

De regreso, en seguimiento al caso, a 
la oficina de cOeSPriS, la inocente recep-
cionista recibió los datos de la consulta del 
ciudadano quejoso; fue entonces cuando 
se enteró que la respuesta de la dependen-
cia jamás llegaría.

la denuncia inicial, aparentemente, 
no se encontraba en los registros por lo 
que hubo que registrar nuevamente todos 
los datos:

¿nombre? inquirió la recepcionista.
¿Fecha del incidente?…
¿nombre de quien se acusa?…
¡ay, no! – exclamó la recepcionista. – ¡Ya 

sé porque no procedió…! el Dr. Valenzue-
la Félix está bien “apalancadote” con los 
meros meros.

el molesto ciudadano no daba crédito 
a lo que escuchaba de voz de la servidora 
pública…

Solo con rascarle un poquito al caso, 
pude encontrar que el Dr. Valenzuela Félix 
es el actual presidente del colegio de 
Médicos Oftalmólogos, presidente del San 
Francisco country club, el mismo donde el 
gobernador Javier corral le pega a la caca-
riza, allá en la capital del estado.

este mismo año, en marzo 2020, el Dr. 
José Santos Valenzuela Félix, fue men-
cionado por algunos medios de la capital 
por negarse a suspender, en su carácter 
de Presidente del consejo Directivo, la 
asamblea del residencial San Francisco 
por motivo de la pandemia.

en el orden del día de aquella asamblea, 
además de despejar los asuntos regulares, 
se tendrían elecciones del nuevo consejo 
Directivo y la recepción del pago de cuotas 
ordinarias por 20 mil pesos a cada uno 
de los 400 asociados que la conforman, 
échele cuentas… (Se las ahorro: ¡8 Millones 
de Pesos!)

acá en ciudad Juárez, el Dr. Valenzuela 
Félix tiene como uno de sus socios al yerno 
del Senador Gustavo Madero.

cercanos aseguran que la “precam-
paña” del senador sale de los recursos del 
country club.

Pude conocer, además, que el Dr. 
Valenzuela Félix ha disuelto sociedades 
como estrategia para no pagar a provee-
dores, como fue el caso de Prisma Visión 
y que ha tenido convenios recientes con 
el Gobierno del estado, propiamente con 
la Secretaría de Salud hasta por $900 mil 
pesos.

no sé, pero de lo que era una denuncia 
simple, parece que salió un Dr. José  Santos 
Valenzuela Félix con malas mañas y muy 
bien apalancado…

•••
azuzador con gafete oficial…
ayer, en la conferencia que dió a 

medios el Delegado de Programas Fede-
rales, Juan carlos loera de la rosa; a propó-
sito de la irrestricta capacidad del Gobierno 
de México para adquirir la producción diaria 
de leche a pequeños y medianos produc-
tores, hubo más que la mera clarificación 
de la operación.

el Delegado, reveló la participación de 
funcionarios del Gobierno estatal como 
instigadores en los temas del agua y de la 
leche, entre ellos identificó a Martín Solís, 
actual director de Desarrollo rural; rené 
almeida, secretario de Desarrollo rural 
y Joel Gallegos, director de Gobernación, 
entre los más reconocibles y consistentes, 
pero acompañados de otros más.

Martín Solís ha sido visto en todas las 
manifestaciones en total contra postura a 
la que debería mostrar un funcionario de 
gobierno y sin empatía a los “acuerdos” 
alcanzados, pero al gobernador corral 
parece no importarle que su funcionario 
aproveche el horario laboral para abierta-
mente hacer activismo.

Joel Gallegos, está identificado como 
quien azuzara alguna ves a los productores 
lecheros durante un bloqueo a la carrete-
ra a Meoqui, instruyendo a no moverse 
hasta que llegara “loera” en clara actuación 
como manifestante y no como funcionario 
de gobierno.

el mensaje del Gobierno Federal es 
claro, se acabaron los intermediarios y con 
ello las fortunas que se desviaban en bene-
ficio de unos pocos.

así ha sido la constante: azuzar a los 
productores con engaños o amenazas y 
si llega el Delegado, Juan carlos loera; 
arremeter con violencia.

el mensaje oficial es claro: hay recursos 
y capacidad para comprar la leche a todos 
lo pequeños y medianos productores, está 
garantizada, el trámite es personal y sin 
intermediarios.

•••
Me quedé con algunas ideas a propó-

sito de chomsky que vimos en la entrega 
anterior, pero se las comparto en la siguien-
te…

DaviD a. Gamboa

Editor a diario 
nEtwork

RaÚL RUiZ
abogado, amantE dE las 
lEtras y analista político

Falsa Austeridad 
en Chihuahua

Por Raúl Ruiz

el gobernador de chihuahua, 
Javier corral Jurado, anunció 
con bombo y platillo un pro-
grama de austeridad, aparen-

temente exitoso.
Sin embargo, nunca lo aplicó.
el 21 de enero de 2017, publicó en el 

Periódico Oficial, el acuerDO 001/2017 
POr el Que Se iMPleMentan laS 
MeDiDaS De auSteriDaD Y raciO-
naliDaD Del GaStO PÚBlicO en el 
eStaDO De cHiHuaHua.

Ostentosamente le llamó:
áreas de Oportunidad para la aus-

teridad republicana en el Gobierno del 
estado de chihuahua.

Hace un par de semanas me filtraron 
un documento que evidencia la falsedad 
del gobernador Javier corral Jurado.

no lo quise publicar hasta confirmar 
la autenticidad de los números.

el mensaje decía…
“le entregó copia de este análisis 

somero por si quisiera profundizar la 
investigación”.

Si se trataba de desenmascarar al 
falso gobernador que habría tratado de 
engañar a su propio pueblo, era obligado 
sacarlo a la luz con pelos y señales.

Veamos.
el artículo décimo segundo del 

acuerdo 001/2017 elimina lo gastos de 
representación.

• Sin embargo, el gasto del gobierno 
estatal para gastos de representación 
en 2020 asciende a 62 millones 224 mil 
380 pesos, lo que equivale a destinar 5.1 
millones de pesos al mes para este gasto.

• Solo el Despacho del Ejecutivo Esta-
tal dispone en 2020 de 350 mil pesos 
para gastos de representación.

• Por lo tanto, los gastos de repre-
sentación no se han eliminado como lo 
establece el acuerdo de austeridad del 
gobierno estatal.

el artículo décimo tercero señala 
que, el pago de alimentos en los centros 
de trabajo se autorizará solamente cuan-
do su consumo sea derivado de jornadas 
laborales en horarios extraordinarios.

• Sin embargo, el gasto del gobierno 
estatal en 2020 para alimentos y uten-
silios es de 443 millones 450 mil 765 
pesos, lo que equivale a un incremento 
en términos reales de 5.24% respecto 
a 2019.

• Solo el Despacho del Ejecutivo 
estatal dispone en 2020 de 237 mil 580 
pesos para alimentos y utensilios, lo 
cual equivale a un aumento en términos 
reales de 21.43% respecto a 2019.

• El incremento en términos reales en 
el Despacho del ejecutivo

estatal (21.43%) es superior al incre-
mento promedio del gobierno estatal 
(5.24%).

el artículo décimo Cuarto establece 
que se reducirán 30% los gastos para 
viajes y comisiones oficiales.

• Sin embargo, el gasto del gobier-
no estatal en 2020 para Servicios de 
traslado y Viáticos es de 212 millones 
905 mil 250 pesos, lo cual representa 
un aumento en términos reales de 29% 
respecto a 2019.

• Solo el Despacho del Ejecutivo 
estatal dispone en 2020 de 2 millones 
390 mil pesos para traslado y Viáticos, 
al interior del país y al extranjero, lo cual 
representa un incremento en términos 
reales de 84.61% con respecto a 2019.

• El gasto en términos reales por este 
concepto en 2020, no se redujo 30% 
como lo establece el acuerdo de aus-
teridad, sino que se incrementó 29% 
en el gobierno estatal y 84.61% en el 
Despacho del ejecutivo.

• Aún más, el incremento en términos 
reales en el Despacho del ejecutivo esta-
tal (84.61%) es superior al incremento 
promedio del gobierno estatal (29%).

el artículo Vigésimo Quinto señala 
que habrá una reducción de 80% del 
gasto en materia de comunicación social.

• Sin embargo, el gasto del gobier-
no estatal en 2020 para Servicios de 
comunicación Social y Publicidad es de 
152 millones 761mil 617 pesos, lo que 
equivale a destinar 12.7 millones de pesos 
mensualmente para este concepto.

• La reducción es apenas de 17.3% en 
términos reales, reducción sumamente 
inferior a lo establecido en el acuerdo de 
austeridad del gobierno estatal (80%).

tengo varios anexos que podría 
publicar en una tabla muy gorda, pero el 
espacio aquí es pequeño.

tal vez lo vaya soltando pian piani-
to, lo único que pretendo hoy, es hacer 
evidente la simulación de Javier corral 
Jurado en uno de sus más eufóricos dis-
cursos con ornatus en su exordio.

Debo anotar que todo esto lo puede 
usted corroborar en estos sitios del mis-
mísimo gobierno.

CARTAPACIO
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Participa en la ruta 
¨Corriendo Con los 
legendArios rAlámuli¨

Los turistas tendrán la 
oportunidad de recorrer 
la Sierra Tarahumara con 
uno de los corredores 
rarámuri, más importan-
tes de Chihuahua

Redacción / Agencias

Chihuahua, Chih.– la Secre-
taría de innovación y 
Desarrollo económico 
a través de la Dirección 

de turismo, dio a conocer la ruta 
“corriendo con los legendarios ralá-
muli”, una experiencia en la que las y 
los turistas podrán recorrer la Sierra 
tarahumara con arnulfo Químare, 
maratonista triunfador de compe-
tencias a nivel internacional.

Se busca posicionar al estado 
de chihuahua como uno de los más 
atractivos, ofreciendo un recorrido 
único por los paisajes más bellos de 
creel, Barrancas del cobre y cero-
cahui.

el evento fue presentado por 
la directora de turismo, nathalie 
Desplas Puel y el ultramaratonis-
ta arnulfo Químare, a través de las 
redes sociodigitales del Gobierno 
del estado.

arnulfo Químare, originario de 
la comunidad de Sorichique, ha sido 
campeón tres veces del ultramara-
tón de los cañones en Guachochi y 
cuatro veces campeón en la carrera 
caballo Blanco en urique. además 
ha participado en carreras en Japón, 
españa, Francia y en varios estados 
de la unión americana.

en 2006 le ganó la carrera al 
reconocido corredor estadouniden-
se Scott Jurek, quien ha tomado de 
inspiración a arnulfo y a la cultura 
rarámuri para escribir el best seller de 

“nacidos para correr”, el cual ha sido 
traducido a por lo menos 21 idiomas.

la ruta “corriendo con los legen-
darios ralámuli”, se compone de tres 
itinerarios con distintos tiempos que 
el mismo visitante junto con tour ope-
radoras podrán aprovechar y deter-
minar.

el tour de cuatro días tres 
noches, está pensado para aprove-
char un fin de semana largo y hacien-
do uso de puentes laborales. el iti-
nerario comprende los poblados de 
cerocahui y urique.

el tour de siete días y seis noches, 
abarcando creel, Barrancas, Divisa-
dero y alrededores. Mientras que el 
de siete días y seis noches, abarcan-
do cerocahui, urique y Soriquiche y 
la casa de arnulfo.

Para la Secretaría de innovación 
y Desarrollo económico del Gobierno 
del estado, es de suma importancia 
la reactivación del turismo; por lo que 
invita a la ciudadanía a ser parte de 
esta experiencia única.

Para mayores informes, ingre-
sar a la página de Facebook: www.
facebook.com/TurismodeChihuahua.

inician trabajos para restaurar Monumento a la Mexicanidad

Redacción / Agencias

Ciudad Juárez, Chih.– los trabajos para 
restaurar el Monumento a la Mexicanidad 
comenzaron este viernes con un recorrido para 
analizar los daños de la estructura, por parte 
de funcionarios del municipio y de la empresa 
construser, instancia seleccionada para realizar 
los trabajos de rehabilitación.

en el recorrido participó el administrador 
de la ciudad, Víctor Ortega aguilar; el director 
de edificación de la Dirección General de Obras 
Públicas, armando González y rodolfo Flores, 
responsable de la restauración por parte de 
construser.

el administrador de la ciudad comentó 

que el objetivo del recorrido es conocer las 
necesidades de la estructura interna y externa 
del monumento, para elaborar un proyecto que 
pueda atender las distintas necesidades que 
se presentan.

explicó que el Monumento a la Mexica-
nidad se considera patrimonio artístico del 
maestro Sebastián, por lo cual el proyecto de 
restauración debe cumplir con ciertas espe-
cificaciones de pintura y color, por lo cual el 
artista facultó a la empresa construser para 
realizar las obras.

Por ello, se espera que la próxima semana 
comiencen los trabajos de pulido con arena 
para quitar la pintura, atender filtraciones de 
agua, plagas, limpieza, mantenimiento de clima 
artificial, aplicación de pintura, entre otras.

así mismo, explicó que se hace un análisis y 
cotización para determinar si es posible poner 
en funcionamiento el elevador que se encuen-
tra en la escultura.

Se informó que el proyecto es una com-
partición de 2.5 millones de pesos por parte 
del Municipio de Juárez y 8.5 millones más de 
Grupo carSO, conglomerado que se ofreció 
como donador.

el funcionario comentó que debido al pro-
ceso de obras que se contempla realizar, se 
considera realizar el cierre total de la Plaza de 
la Mexicanidad, a fin que los trabajos puedan 
desarrollarse de manera ágil y sin poner en 
peligro a las familias que acuden diariamente 
para realizar diversas actividades.

Por lo anterior, extendió una invitación a los 

juarenses para que convivan en familia en otros 
espacios públicos, como la ciclovía cultural y 
recreativa que pone en marcha el municipio 
todos los fines de semana en el chamizal.

Finalmente, comentó que se estima que los 
trabajos de restauración concluyan en enero 
de 2021, por lo que llamó a la comunidad a ser 
paciente.
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De la Redacción

el Gobierno de la cuarta transfor-
mación desplegó en chihuahua 
como nunca antes programas 
para atender las necesidades de 

quienes menos tienen, llevando hasta los 
lugares más recónditos de la geografía de 
la entidad, sin intermediarios y de forma 
transparente los apoyos, informó el dele-
gado de Programas para el Desarrollo del 
Gobierno Federal en el estado, Juan carlos 
loera de la rosa.

explicó que en atención a las instruccio-
nes del presidente andrés Manuel lópez 
Obrador, de llevar el gobierno al territorio, 
580 mil 412 chihuahuenses fueron incor-
porados a los programas de Bienestar y se 
generó una derrama económica que este 
año alcanzará los 10 mil 005 millones 191 
mil 611 pesos en todo el estado.

“los apoyos han llegado en el momento 
en que más se requieren a quienes más los 
necesitan a través de un ejército pacífico 
que son los servidores de la nación, auna-
do a todo el personal de la Delegación de 
Programas para el Desarrollo del Gobierno 
Federal en el estado”, destacó loera de la 
rosa.

las políticas de Bienestar llegan a adul-
tos mayores, niños, niñas, jóvenes, madres 
trabajadoras, estudiantes, microempresa-
rios, comerciantes formales e informales y 
trabajadores del campo, pero sobre todo a 
muchas familias chihuahuenses que hoy ya 
cuentan con un apoyo de gobierno, expresó 
el funcionario federal

A pie, en vehículo y hasta 
en mula para llegar a los que 
menos tienen

“nuestro objetivo es llegar hasta el últi-
mo rincón de nuestro estado, gobernar en 
territorio, escuchar las necesidades de la 
población y llevar los programas sociales 
a quienes más los necesitan”, señala Juan 
carlos loera de la rosa.

Por ello, los servidores de la nación, 
encabezados por el delegado federal, reco-
rren todas las comunidades del estado, 
aún aquellas ubicadas en los rincones más 
recónditos de chihuahua utilizando vehícu-
los terrestres y donde no hay más opción, 
por lo intrincado de los caminos, vamos a 
pie, como fue el caso de la comunidad de 
río tuaripa, ubicada en el municipio de Gua-
dalupe y calvo, que fue visitada a principios 
del mes de agosto.

Se trata de una comunidad ubicada en 
lo más intrincado de la Sierra tarahumara, 
en los límites de Durango y Sinaloa, que 
destaca por la marginación histórica a la 
que ha sido sometida su población, ya que 
antes ningún gobierno había llegado hasta 
este lugar a brindar apoyo a sus habitantes.

Para llegar a hasta ese punto, ubicado 
en el municipio de Guadalupe y calvo, hay 
que viajar desde la ciudad de chihuahua 12 
horas en vehículo y seguir a pie por espacio 
de 5 horas por veredas intrincadas en la 
montaña.

esa fue la ruta de aproximadamente 53 
kilómetros que el delegado Juan carlos loera 
y una brigada de 20 servidores de la nación 
siguieron para llevar becas a niños y niñas, 
así como apoyos alimenticios que llevaron 
cargando en sus manos y en un par de mulas 
que los habitantes de la región les facilitaron.

Hasta este lugar, el Gobierno de México 
llevó el programa la escuela es nuestra, 
para contribuir a que los padres de familia 
realizaran mejoras al plantel donde estudian 
sus hijos, que además fueron apoyados 
con becas.

el delegado Juan carlos loera recorrió 
las instalaciones del plantel y constató la 
aplicación de los recursos en la realización 
de mejoras en sus instalaciones.

el programa la escuela es nuestra asig-
na recursos a escuelas ubicadas en zonas 
marginadas o afectadas por la violencia, en 
cantidades que van de 150 mil a 500 mil 
pesos, dependiendo la cantidad de alumnos 
que atiendan el plantel.

en todo el estado, el Programa la 
escuela es nuestra ha erogado más de 259 
millones de pesos, repartidos entre 1,327 
comités de administración Participativa, 
en una primera etapa. 

en este periodo se tomó en cuenta 
como prioridad a las escuelas más mar-
ginadas del estado, principalmente en la 
zona serrana. 

De esa forma, a pie, a caballo o en auto-
motor se recorren cientos de comunidades, 
de los 67 municipios de la entidad, a las que 
nunca antes había llegado el Gobierno de 
México para llevar apoyo y atender a los 
que menos tienen con becas, pensiones y 
apoyos para la población.

Juan Carlos loera: el éxito de los 
programas sociales en Chihuahua

PROGRAMAS 
INTEGRALES PARA 

EL BIENESTAR

580,412 10,005,191,611 
BeneFICIaRIOs TOTal anualIZada

BienesTAr

257,862 BeneFICIaRIOs

$3,962,179,680 

eduCACiÓn

204,141 BeneFICIaRIOs

$1,959,552,000

ProduCTiVo

118,409 BeneFICIaRIOs

$4,083,459,931   
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La vida 
les cambio

Pensión adulto Mayor 
Con este apoyo, me compran mis 
cositas. Yo caminaba todas las 
granjas, ahora no puedo caminar. 
Me gustan los chocolates. Yo 
antes me movía solita y me iba a 
comprar mis cosas. Ahora ya no. 
Pero yo administro mis pesitos. 
Vivo con mi hija que me ayuda. 
Ella me compra mis cosas y me 
hace de comer. Antes Yo estoy 
buena y sana.

Jovita Díaz Hernández 84 años

la escuela es 

nuestra
Mejoramos la escuela 
de nuestros hijos. 
Pudimos hacerle los 
baños a la escuela. Se 
hizo una biblioteca, se 
rehabilitaron algunos 
salones. Le construimos 
un cuarto al maestro 
porque, por la lejanía, 
es importante tenerle 
al maestro un lugar 
para vivir. La misma 
comunidad se empleó 
para hacer los trabajos. 
Los asesores nos 
apoyaron mucho. 
Gracias por hacer 
posible algo que va 
ayudar la comunidad.

Néstor Muñoz, padre 
de familia

Escuela primaria Manuel 
Carrillo Frías. Comunidad 

de San Isidro

Sembrando Vida
Somos una familia de campesinos 
trabajadores. Queremos que 
vean que en Urique nos gusta 
trabajar. Somos parte de los 
2000 sembradores del municipio. 
Sembramos frijol y maíz, 
principalmente. Construimos 
piletas. Aprovechamos que aquí 
hay un clima único. Tenemos agua. 
Vamos a poder aprovechar las 
hectáreas que teníamos paradas 
por no tener recursos. Es bonito 
ver a toda la familia sembrando. 
Gracias por este apoyo.

Comunidad de Guapalayna, 
Municipio de Urique. 
Felipe, Sergio y Elvira 

entre los programas de Bienestar que com-
prenden la pensión para el adulto mayor, para 
personas con discapacidad, para niños y niñas 
hijos de madres trabajadoras y el seguro de vida 
para mujeres jefas de familia, los beneficios 
alcanzaron a 257 mil 862 personas con una 
derrama de 3 mil 962 millones 179 mil 680 
pesos, aseguró loera De la rosa.

Más de 18 mil personas con discapacidad 
se encuentran inscritas en los programas de 
Bienestar recibiendo apoyos que antes no 
tenían, añadió.

en el caso de los adultos mayores, en dos 
años se duplicó la cantidad de beneficiarios y 
también el monto que reciben de pensión, que 
actualmente es de mil 620 pesos mensuales. 
este beneficio se ajustó a principios del año de 
acuerdo a la tasa de inflación y en enero próxi-
mo volverán a tener un ajuste al alza.

“Se busca apoyar a los de abajo, a los que 
menos tienen, que sea una realidad lo de pri-
mero los pobres. Siete de cada 10 familias en 
México tienen un beneficio proveniente de 
los programas de Bienestar y por lo menos un 
programa social llega a indígenas y personas 
vulnerables”, dijo loera de la rosa.

agregó que, en el ramo de educación, las 
becas básicas llegan ya a 77 mil 901 estudian-
tes con una derrama económica de mil 959 
millones 552 mil pesos, mientras que las becas 
de educación media superior benefician 120 mil 
48 alumnos que representan a la totalidad de la 
población en ese nivel de escolaridad. 

Juan carlos loera explicó que en el progra-
ma Jóvenes escribiendo el Futuro, que beca a 
estudiantes de educación superior, se tienen 
incorporados 4 mil 865 personas en la entidad, 
y se invierten 23 millones 352 mil pesos.

los beneficios de los programas dirigidos al 
ramo productivo alcanzaron en dos años a 118 
mil 409 personas o negocios, con una derrama 
de 4 mil 083 millones 459 mil 931 pesos, afirmó 
loera De la rosa. 

al programa Jóvenes construyendo el 
Futuro fueron incorporados 6 mil 115 indivi-
duos con una derrama anual de 37 millones 
182 mil pesos. 

Seis mil 197 beneficiarios recibieron tan-
das para el Bienestar y 20 mil microempre-
sarios fueron beneficiados con créditos a la 
palabra, además de que se entregaron 8 mil 197 
créditos solidarios a microempresas.

en un esquema similar, expuso el funcio-
nario federal, hay otros 56 mil 211 productores 

incorporados para recibir apoyos por un monto 
global de 329 millones 834 mil 814 pesos del 
programa Producción para el Bienestar.

Sembrando Vida, uno de los programas 
estelares del actual gobierno, acogió a más de 
20 mil pequeños productores con una inversión 
anual de mil 184 millones 820 mil pesos.

“Vamos a ampliar el número de producto-
res del campo que reciben el programa Pro-
ducción para el Bienestar hasta cerca de 70 
mil; logramos, mediante una gestión ante 
la Secretaría de agricultura en la ciudad de 
México, incorporar a poco más de 10 mil pro-
ductores adicionales”, dijo.

en el caso de ciudad Juárez, una ciudad 
con fuertes problemas de atraso urbano y 
descomposición del tejido social, con recursos 
del programa de Mejoramiento urbano (PMu) 
se lograron obras importantes que van a ayudar 
a disminuir los problemas de violencia desde la 
raíz. Se edificaron el Polideportivo la Montada; 
el centro de Salud B, ubicado en tierra nueva; 
el parque Deportivo revolución, así como un 
Parque extremo y dos centros comunitarios 
al sur de la ciudad y el Paseo de las luces en la 
avenida Juárez.

explicó que las obras fueron entregadas a la 
comunidad de Juárez por el Presidente andrés 
Manuel lópez Obrador el pasado viernes 2 de 
septiembre y traerán beneficios importantes 
a los habitantes del sur, poniente y norte de la 
ciudad, ya que tienen la finalidad de detonar la 
economía, el turismo, el deporte y la salud entre 
los juarenses.

7 DE CADA 10 fAMILIAS 
RECIBEN uN APOyO
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nuevo Casas grandes, Chih. – “tuvieron 
que pasar más de 52 años para que los 
Faraones tuvieran su casa propia; ahora, de 
manera formal el estadio de Béisbol luis 
cobos Huerta y el terreno sobre el cual está 
construido, es propiedad ya, del Municipio de 
nuevo casas Grandes”, aseveró el Presiden-
te Municipal Héctor Mario Galaz, al presentar 
las debidas escrituras de este inmueble.

en rueda de prensa ofrecida a los medios 
de comunicación este martes en la Dirección 
de comunicación Social, el alcalde celebró 
que después de varias reuniones sostenidas 
con los herederos del señor Ottis Jeffers 
lewis y su esposa la señora Felicitas anda-
zola de Jeffers, quienes en su momento 
donaron al Municipio el terreno dónde fue 
construido el estadio de béisbol, finalmente 
se le haya brindado certeza jurídica.

“reconozco el trabajo y disposición de 
los herederos de Ottis Jeffers lewis, porque 
en todo momento manifestaron su volun-
tad de concretar la debida escrituración de 
este terreno. agradezco también a la seño-
ra cristian alejandra Bugarinni Jeffers por 
todo el apoyo brindado a la administración 
Municipal 2018 – 2021, lo que nos permitió 
alcanzar este anhelo; destaco igualmente 
la intervención de la señora Malena Sáenz, 
quien participó activamente en las pláticas 
que sostuvimos con funcionarios del Gobier-
no Municipal durante este proceso”, subrayó 
Galaz Griego.

recordó el Presidente Municipal que en 
mayo de 1968 ocurrió un incendio en lo que 
en ese entonces era el estadio de béisbol 
municipal, y que ahora alberga el estadio de 
Fútbol revolución. añadió que a partir de 
este incendio, surgió una evidente necesidad 
de construir un nuevo estadio de béisbol 

para este Municipio.
“este predio nunca se escrituró, nunca se 

tuvo la certeza jurídica del inmueble. Final-
mente le dimos forma a todo este trámite 
ante la notaría Pública n. 3, propiedad del 
licenciado Héctor Félix Jaurrieta Valles, y 
ahora es ya, el estadio luis cobos Huerta 
y el terreno sobre el cual está construido, 
propiedad del Municipio de nuevo casas 
Grandes”, concluyó el profe Galaz.

¡VámonoS a ParraL!
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Hidalgo del Parral, Chih. – luego 
de permanecer cerrados por 
varios meses museos y sitios 
turísticos, comienzan a progra-

mar los primeros camiones turísticos para 
la capital del mundo.

el alcalde alfredo lozoya, dijo que se 
cuenta con todas las medidas sanitarias 
y de prevención en cada uno de los sitios 
disponibles a visitar turísticamente, desde 
proporcionar cubrebocas, gel antibacterial, 
hasta la desinfección constantemente de 
las áreas de visita.

el turismo en Parral está preparado 
para recibir a visitantes aún en este semá-
foro en amarillo, por lo cual los museos ya 
están abiertos para disfrutar de la riqueza 
de la historia que ofrece la capital cultural 
del estado.

las medidas de salubridad están pre-
sentes en cada uno de los lugares turísticos 
de Parral, por lo que se asegura al visitante 
una estancia segura en la ciuda, finalizó el 
edil Parralense, lozoya Santillán.

Regresa 
el turismo 

a Parral

Tiene casa propia equipo de béisbol
de nCg: Héctor Mario galaz

Explicó que un año después, 
se logró la construcción de lo 

que ahora es el estadio Luis Cobos 
Huerta en un predio que abarca poco 

más de 2 hectáreas y que 
fuera donado por el señor Ottis Jeffers 

Lewis y su esposa la señora Felicitas 
Andazola de Jeffers

PRESENTA ALCALDE escrituras del 
estadio luis Cobos Huerta

PARRAL DE noche
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la vacuna de 
Covid-19 no será 

“una bala de plata” 
contra la pandemia

OMS alerta Redacción / Agencias

Washington, d.C. 
(VOa/Celia Mendo-
za)– azotado por 
los efectos de la 

pandemia del cOViD-19, gobier-
nos y farmacéuticas del mundo 
se apresuran por desarrollar una 
vacuna que pueda contener, con-
trarrestar o erradicar al cOViD-19, 
la enfermedad desarro-
llada por el nuevo coro-
navirus y que a la fecha 
ha quitado la vida a casi 
700.000 personas y 
contagiado a unas 18 
millones.

Sin embargo, el 
lunes, tedros adhanom 
Ghebreyesus, director 
de la Organización Mun-
dial de la Salud alertó 
que el tener una vacuna 
contra la enfermedad, 
no será una garantía 
para su pronta erradi-
cación.

“Varias vacunas 
se encuentran ahora 
en ensayos clínicos de 
fase tres. Y todos esperamos tener 
una cantidad de vacunas efectivas 
que puedan ayudar a prevenir la 
infección de personas. Sin embar-
go, no hay una bala de plata en este 
momento y puede que nunca la 
haya”, expresó tedros en una con-
ferencia de prensa.

el director de la OMS insistió en 
la importancia de mantener otras 
medidas, hasta ahora efectivas, 
para reducir y controlar el contagio 

del cOViD-19.
“Por ahora, detener los brotes 

se reduce a los principios básicos 
de la salud pública y el control de 
enfermedades. Probar, aislar y tra-
tar pacientes y rastrear y poner en 
cuarentena a sus contactos. Hacerlo 
todo. informar, empoderar y escu-
char a las comunidades. Háganlo 
todo. Para las personas, se trata de 
mantener la distancia física, usar 
una máscara, limpiarse las manos 

regularmente y toser 
con seguridad lejos 
de los demás. Hay que 
hacerlo todo, recordó 
el doctor tedros.

Mientras tanto, los 
laboratorios siguen 
adelantando en las 
fases de investiga-
ción, así lo dijo a la Voz 
de américa la doctora 
Julia García-Díaz, direc-
tora de enfermedades 
infecciosas de la clí-
nica Ochsner Health, 
y que dirige uno de 
los estudios en busca 
de la vacuna contra el 
cOViD-19 realizado por 
Pfizer y Biontech.

“Se analizarán al menos a 
30.000 pacientes aquí, en todo 
estados unidos y en el extranjero, 
por lo que el ensayo será de corta 
duración y esperamos obtener la 
información en breve, en octubre”, 
dijo García-Díaz, quien agregó que 
el objetivo es poder confirmar la 
seguridad y viabilidad de la vacuna.

Adaptación del original 
de Herbert Zepeda

Mientras la 
carrera por 

desarrollar una 
vacuna contra 
el coronavirus 
se acelera, la 
Organización 
Mundial de la 
Salud alertó 

que el tenerla, 
no sería una 

solución 
absoluta a esta 

pandemia
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Chihuahua, Chih. – Se instaló finalmente 
la comisión unida de educación y cultura y 
de Juventud y niñez del congreso del esta-
do quedando la Diputada Marisela terrazas 
como Presidente.

“esto es muy importante, porque son 
acciones que vendrán a definir a nuestras 
futuras generaciones. así como agradezco 
la voluntad y trabajo de mis compañeros 
diputados integrantes de estas comisio-
nes”.

Dentro de las comisiones unidas se 
informó primeramente, sobre tres de temas 
expuestos como lo son el Pin parental y 
algo similar, que es el derecho de los padres 
puedan educar a sus hijos y un tercero, 
sobre el hacer un exhorto hacia la comision 
de los Derechos Humanos (ceDH) para 
tratar precisamente ambos temas.

al final se acordó dentro de la comisión 
para que en particular se trataran estos 
temas, para después poder tener una reu-
nión en dos semanas con el objetivo de 
darle un análisis a conciencia y con ello tener 
una mejor resolutiva.

se discutirá PIn Parental en los 
próximos días: Marisela Terrazas

La Diputada indicó que esta instalación vendrá a darle 
celeridad a los temas que trascienden a todos los  
menores dentro del Estado de Chihuahua como lo 

es el PIn Parental, entre otras peticiones

esTadO
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